

# Los cambios en el directorio que ya están en marcha y los que se avecinan en la Asociación de Bancos

**La salida** de actores históricos como el de Luis Enrique Yarur, y la definición que deberá tomar Banco Bice en vista de la futura fusión con Banco Security, son parte de un escenario al que se suma la elección de la mesa del gremio en abril de este año.



Parte del directorio de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras al cierre de 2024.

**MAXIMILIANO VILLENA, MARIANA MARUSIC**

Una serie de cambios no menores está viéndose el directorio de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (Abif). La salida de actores históricos como la de Luis Enrique Yarur -expresidente de Bci-, y la definición que deberá tomar Banco Bice en vista de su futura fusión con Banco Security, son parte de un escenario al que se suma la elección de la mesa del gremio en abril de este año.

Hasta ahora, "no hay ruido" respecto de la continuidad del actual presidente de la Abif, José Manuel Mena, dice un alto ejecutivo de la industria, pues esperan que se mantenga en el cargo cuando se tome oficialmente dicha decisión en abril. Mena fue electo en 2019 como timonel del gremio en reemplazo de Segismundo Schulín-Zeuthen, quien ya había cumplido dos períodos al mando de la institución, y que anteriormente tenía a Jorge Awad a la cabeza. Desde en-

tonces, el actual presidente ha sido constantemente reelecto, y entre los asociados - 14 bancos y tres oficinas de representación- su gestión es vista de forma muy positiva.

José Manuel Mena cuenta con una trayectoria de más de 30 años en el sistema financiero: estuvo en el Banco de Talca y Banco Nacional; en la gerencia de Planificación de Banco Osorno, y en la gerencia general ejecutiva de BancoEstado. Además, se desempeñó como contralor en CorpBanca y lue-

go en Itaú, entidades en las que estuvo cerca de diez años.

El directorio electo en 2023, además de Mena, estaba conformado por Claudio Melandri, presidente de Santander, quien ejerce como vicepresidente en el gremio; Pablo Granifo, presidente de Banco de Chile; Luis Enrique Yarur, en ese momento presidente de Bci; Salvador Said, presidente de Scotiabank; André Gailey, gerente general de Itaú; Juan Manuel Matheu, gerente general de Banco Falabella; Patricio Parodi, presidente de Consorcio; Renato Peñafiel, presidente de Grupo Security; y Bernardo Matte, presidente de Bicecorp.

Desde entonces, se han producido cambios relevantes. En enero de este año, Luis Enrique Yarur dejó su puesto en el directorio de la Asociación Bancos, dando paso a su hijo Ignacio Yarur, como parte de los anuncios realizados por Bci a fines del año pasado, cuando se comunicó que el controlador de Bci cedía el mando del banco. En enero, Ignacio participó en su primera reunión de directorio.

"Es un cambio relevante, Luis Enrique era un miembro histórico de la Abif", dice un alto ejecutivo bancario que lleva décadas en la industria.

Al ingreso de Ignacio, se sumarán otras modificaciones, pero no necesariamente ocurrirán durante este ejercicio. A fines de marzo, la familia Matte tomó el control de Grupo Security tras alcanzar el 98,43% de su propiedad. Y los primeros cambios en las mesas directivas de las entidades ya se concretaron.

Luis Felipe Gazitúa tomó la presidencia de Bicecorp en reemplazo de Bernardo Matte, quien continuará como director del holding financiero. Asimismo, en representación de Grupo Security se incorporaron al directorio de Bicecorp Renato Peñafiel Muñoz, Jorge Marín Correa y Ramón Eluchans Olivares, según informó el brazo financiero del grupo Matte. De esta forma, el directorio de Bicecorp quedó integrado por Luis Felipe Gazitúa (presidente), Bernardo Matte, Juan Carlos Eyzaguirre, Ignacio Goldsack, Jennifer Soto, José Miguel Irarrázaval, Renato Peñafiel, Jorge Marín y Ramón Eluchans.

Por ahora, señalan varias fuentes, Banco Bice y Banco Security son dos entidades separadas que comparten un controlador, por tanto Renato Peñafiel y Bernardo Matte podrían continuar en la mesa del gremio. Sin embargo, una vez fusionados los bancos, debería tomarse la decisión de quién continuará representando al nuevo banco en el directorio. En cualquiera de los dos casos, saldrá un miembro histórico de la Abif.

Y en el comité de gerentes generales también se esperan movimientos de piezas, toda vez que, al menos, Román Blanco debe salir del gremio, dado que desde julio dejará de comandar Santander Chile como gerente general y country head, y en su reemplazo asumirá Andrés Trautmann Buc, actual vicepresidente ejecutivo de Santander Corporate & Investment Banking (CIB). ●